



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:
Avenida del Capitán Rivort, 30
Teléfono: 84 Precio: 0'25

Mahón, miércoles 30 de Noviembre de 1938
III Época - Año VIII - Núm. 709

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Nuevamente la aviación del crimen ha descargado sus bombas sobre los barrios marítimos de Valencia y Barcelona

El viaje que realizará Mr. Chamberlain a Roma, fué sugerido por Mussolini en la entrevista de Munich. El tema principal de dichas conversaciones será el conflicto español. Mr. Eden llegará próximamente a Nueva York.—Los conflictos sociales en Francia

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

La actividad registrada en los distintos frentes careció de importancia.

AVIACION

En la noche de ayer y madrugada de hoy los hidros italo-germanos llevaron a cabo varias agresiones contra la zona portuaria de Barcelona y un bombardeo de los barrios marítimos de Valencia.

La semana militar del 20 al 26 de Noviembre

Barcelona 28.—Desde el 25 de Julio, día en que empezó la gran ofensiva estratégica de los republicanos en el Arco del Ebro, los rebeldes no logran más que fracasos ininterrumpidos en todos los frentes de batalla. Durante la dura lucha de cuatro meses en el Ebro, han podido convencerse y desde luego, están convencidos que han perdido definitivamente la iniciativa y que los republicanos deciden las operaciones. Todas las operaciones intentadas por voluntad de los rebeldes durante este período, han sido ahogadas. No han logrado en ningún sector el menor éxito.

Es verdad que después de ciento quince días de contracensiva, los rebeldes han logrado recuperar el terreno que habían perdido durante los cinco días de la ofensiva republicana. Pero es verdad igualmente que el plan primitivo del Mando republicano había sencillamente previsto la defensa del Arco del Ebro durante el tiempo necesario para detener la arremetida enemiga sobre el frente de Levante, es decir, durante 12 ó 15 días. Y no ha sido después de 10 ó 15 días, sino después de 115 que el antiguo frente del Ebro ha sido restablecido. Y esto ha tenido lugar en el último momento cuando se desencadenó el mal tiempo. Hace falta añadir aún que los facciosos han logrado el Arco del Ebro al precio de ochenta mil bajas mientras que las pérdidas leales no han llegado a la quinta parte.

Por el hecho de esta situación angustiosa, se esperaba que los facciosos reaccionasen con medios decisivos. Y el método desesperado que han escogido—y el más repugnante—es el desencadenamiento de una ofensiva aérea contra la población civil de Cataluña.

En una semana, más de 40 raids contra Barcelona se han realizado, efectuados en general por 5 ó 6 aparatos de bombardeo. En una sola semana más de 750 toneladas de explosivos han sido lanzadas sobre Cataluña.

Ataques y más ataques contra Granollers, Malgrat, Figueras, etcétera. Los muertos y heridos se cifran en centenares, la mayor parte mujeres y niños. Los hombres están en el frente. El frente está lejos; a 140 Km. de Barcelona, a 145 de Granollers, a 190 de Malgrat y a 215 de Figueras...

No es, pues, el frente el atacado por esas ofensivas aéreas; no es el frente lo que se persigue. Lo que debe ser tocado, según las reglas estrictas de la «guerra total», es la fuerza moral de resistencia del pueblo; es el abastecimiento de la población civil lo que se debe evitar. Los buques ingleses alcanzados ayer en Valencia y en teayer en Barcelona no trasportaban más que viveres y no viveres para el frente, sino viveres para la población civil. — (A. E.)

Más sindicatos que se unen a la huelga

Paris 29.—El Sindicato de Artistas y Músicos y también el de Maestros, han acordado secundar la huelga ordenada por la C. G. T.

Parece que únicamente funcionarán los servicios más indispensables, como son: pompas fúnebres, farmacias, ambulancias, etc.

La huelga empezará a las 4 de la mañana, terminando a las siete de la tarde.—(S. R.)

En las conversaciones de Roma se tratará principalmente del conflicto español

Londres 29.—Se cree que las conversaciones de Roma tendrán por principal tema el conflicto español. Chamberlain tratará de conseguir en Roma, lo que Hemmings no ha podido conseguir en Burgos y se esforzará por mejorar las relaciones entre Francia e Italia.—(S. R.)

Mr. Eden a Norteamérica

New York 29.—Eden llegará a esta ciudad el próximo día 8 de Diciembre y permanecerá en Norteamérica dos semanas. — (S. R.)

Mr. Roosevelt ha conferenciado con los embajadores norteamericanos en Berlín y Roma

Washington 29.—El Presidente Roosevelt se ha entrevistado en Warm Springs con los embajadores norteamericanos en Roma y Berlín. No se tiene ninguna referencia de lo tratado.—(S. R.)

Dos miembros de la Guardia de Hierro atacan contra el Director de la Universidad de Cluj

Bucarest 29.—Dos estudiantes, antiguos miembros de la Guardia de Hierro, dispararon contra el Director de la Universidad de Cluj. Este, al ser transportado al hospital, pudo todavía indicar el nombre de sus agresores.

El agredido estaba amenazado de muerte desde hace tiempo por haber prohibido el uso de

emblemas y distintivos en la Universidad, pero gozaba de gran popularidad, lo cual demuestra el hecho de que hace cinco días había sido reelegido Director por imponente mayoría. El estado del herido es grave.—(S. R.)

Mr. Daladier toma medidas

Paris 29.—Hoy se publicará un decreto requiriendo las líneas del Metro y autobuses, en las mismas condiciones establecidas para los ferrocarriles. Daladier ha dirigido una orden general a todos los jefes de servicio, advirtiéndoles que cualquier paralización constituirá una falta grave en los funcionarios públicos.—(S. R.)

Mussolini fué quien sugirió la próxima visita de Mr. Chamberlain a Roma

Londres 28.—Se anuncia oficialmente que Chamberlain y Halifax visitarán a Mussolini en la primera quincena de Enero. Igualmente se dice que el viaje fué sugerido por Mussolini en la reunión de Munich, indicando para realizarlo la oportunidad de las vacaciones parlamentarias de Pascua.—(S. R.)

Entre los bos znda el juego Una nueva alianza anticomunista

Londres 29.—El «New Chronicle» da cuenta de que ha quedado constituida una nueva triple alianza que se espera firmarán Alemania, Italia y Japón. Parece que será transformado el pacto anticomunista en una verdadera alianza militar, aprobándose un texto de ayuda mutua.—(Febus).

Mr. Albert Sarraut se posesiona nuevamente de su cargo

Paris 29.—Mr. Albert Sarraut de regreso de Ankara, se ha posesionado nuevamente de su cargo y se ha entrevistado con el Prefecto de Policía, Langeron, el cual le ha puesto al corriente de las medidas tomadas por el señor Daladier durante su ausencia.—(S. R.)

Un juicio interesante

Madrid 29.—Ha comenzado el juicio contra 162 encartados por el delito de alta traición. Entre ellos se halla el abogado del Frente Popular, Rodrigo de Rivera, el cual se halla detenido e incomunicado. Tuvo una actuación destacada al principio del movimiento dentro del Palacio de Justicia hasta la disolución de la Junta de Defensa de Madrid — (Febus).

Soldados italianos heridos repatriados

Tánger 28.—El paquebote italiano «Firenze» ha fondeado en el puerto de Tánger procedente de Sevilla. Ha partido hacia Italia al mediodía. Transporta algunos pasajeros y 135 soldados italianos heridos. No se ha permitido a los pasajeros saltar a tierra. —(A. E.)

Los italianos enseñan la oreja fascista por las calles de Shangay

Shangay 29.—El batallón «Granadier di Savoia» que desde Septiembre de 1936 defendía el sector italiano de la concesión internacional, ha salido de Shangay. Al pasar los camiones atravesando los barrios de la concesión y los pueblos chinos, los soldados italianos agitaban banderas japonesas.—(S. R.)

Para asegurar el equilibrio presupuestario

Berna 29.—Las medidas encaminadas a asegurar el equilibrio presupuestario hasta 1941, han sido aprobadas por 507.000 votos contra 194.000. Veintidós cantones han votado a favor y uno en contra.

En el plebiscito participaron el 56 por ciento del cuerpo electoral.—(S. R.)

Se desea alquilar

habitación amueblada con derecho a cocina, para matrimonio e hijo. Informes en esta imprenta. 24

F. J. J. J.

La crudeza del frío en los frentes, puede ser mitigada con una ayuda eficaz de los ciudadanos de retaguardia, cooperando al mejor éxito de la Campaña de Invierno

La aviación legionaria de Baleares ha vuelto a empezar su actividad, escribe el corresponsal de "Corriere della Sera"

El corresponsal en Zaragoza del «Corriere della Sera» Mario Massai, comunicó el 25 de Noviembre a su periódico que: «Les Falchi» legionarios de Baleares han reemprendido su actividad y roto violentamente los puntos sensibles con su precisión de siempre.

El corresponsal informa por otra parte que el general Kindelán, comandante de la aviación franquista, ha concedido la medalla militar al grupo «Asso de Bastoni» y a título póstumo al teniente coronel Zotti y al comandante Nobile, muertos en España... El general Garda, comandante de la aviación legionaria, ha presentado a Kindelán el grupo glorioso.

El «Asso di Bastoni», añade, es el primero de los grupos legionarios de caza; ha totalizado 16 000 horas de vuelo, 200 protecciones de bombardeos pesados, ametrallado 50 veces al enemigo. Tomado parte en 37 combates, abatido 141 aviones enemigos y perdido 15 pilotos. El general Kindelán ha dirigido la palabra: «Valientes legionarios, tripulaciones valientes de las alas imperiales, escuadrillas victoriosas en el cielo de África y en este extremo occidental de Europa, siempre en defensa de la civilización milenaria que viene de Roma. El generalísimo ha querido recompensar vuestros heroicos esfuerzos ¡Viva Italia! ¡Viva el Rey y Emperador!, ¡Viva el Duce! ¡Viva la aviación italiana!».—(A. E.)

Tres días de actividad de la aviación italo-alemana sobre las ciudades y pueblos catalanes

Barcelona 29.—He aquí el balance actual de las agresiones realizadas ayer sobre ciudades del litoral catalán por la aviación italo alemana: Palamós, 8 muertos y 40 heridos; San Feliu de Guixols, 12 muertos y 53 heridos. Este bombardeo es el vigésimo que ha sufrido la pequeña población de San Feliu de Guixols; 30 edificios han sido completamente destruidos por el raid de ayer.

Los aviones reconocieron detenidamente los alrededores antes de lanzar sus bombas sobre la parte alta de la ciudad, construida en anfiteatro. Después descendieron a muy baja altura y ametrallaron la población que intentaba huir a la montaña.

En lo que concierne a Barcelona y la pequeña localidad vecina de Castellá, los raids mortíferos de estos tres últimos días han causado más de 50 muertos y 130 heridos. En Borjas Blancas anteayer 8 personas han resultado muertas y 79 heridas.

La Unión Socialista Republicana francesa quiere que se reuna el Parlamento

París 29.—La minoría parlamentaria de la Unión Socialista Republicana ha ordenado a sus ministros en el Gobierno Daladier, monsieurs De Monzie y Pomaret, que pidan la inmediata apertura del Parlamento para estudiar allí el texto de los decretos leyes y entablar negociaciones con la C. G. T.

Pomaret ha telefonado al Presidente del Consejo, quien ha contestado que antes de entrar en negociaciones con la organización obrera, es preciso que la C. G. T. retire su orden de huelga. Frossard, Presidente de la Unión Socialista Republicana, intentará conseguir de la C. G. T. la retirada de la orden de huelga y del jefe del Gobierno la promesa de modificación de algunos decretos sobre cuestiones de trabajo.—(S. R.)

Norteamérica se va preparando

Washington 29.—El secretario de Estado para la Guerra Mr. Woodring ha enviado al Presidente Roosevelt un informe pidiendo la reforma inmediata de las defensas del Canal de Panamá. Todos los diques y esclusas han de ser invulnerables a los ataques aéreos.

El informe hace hincapié en la importancia estratégica del Canal.—(S. R.)

También en Bulgaria ocurren desórdenes

París 29.—Comunican de Bulgaria a «Le Figaro» que se han registrado graves disturbios en la manifestación organizada para pedir la revisión del Tratado de Neully. En Bulgaria se ha proclamado la ley marcial y se ha aconsejado a la población no salir de la capital, la cual se halla acordonada por las tropas.

Se teme que la situación desemboque en un cambio de Gabinete.—(S. R.)

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Se ha recibido en esta Delegación del Gobierno, dirigido a mi Autoridad, un atento escrito de la asociación titulada «Unión de las Islas Baleares Pro-Ayuda al Pueblo español», lleno de emotiva y ferviente admiración para todos los que defendemos las libertades patrias, del que son los siguientes párrafos:

«La gallarda y firme actitud del pueblo de Menorca, en aquellos momentos de incertidumbre, y las penurias que implica mantenerse en este sitio de honor que se colocó ese admirable pueblo, lo hacen acreedor a la más alta consideración y gratitud, por parte de todos los hombres conscientes del mundo que cimentan los ideales, sobre el bloque indestructible de la Justicia humana. Aceptad, pues, el abrazo fraternal de todos los balearinos y nuestra cordial y expresiva salutación. Nos reiteramos de Vd. y de la República. ¡Viva España! ¡Viva Menorca!—Juan Salvá, Presidente, y Francisco Jaume, Secretario.»

Párrafos que he tenido sumo gusto en reproducir para conocimiento de todos y al objeto de que sirva de estímulo al quedar bien patente que la Causa que nosotros defendemos y todos los episodios de nuestra lucha hallan la más fuerte admiración y emoción entre todos los patriotas dignos que residen en el extranjero.

Mahón 28 Noviembre de 1938.—El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

Consejo Municipal de Mahón

ESCUELA MUNICIPAL DE D.BUJO
A partir del día 1.º del próximo mes de Diciembre darán comienzo las clases de dicha asignatura, en el local número 9, primer piso de la plaza de Pablo Iglesias, rigiendo el siguiente horario:

Primer curso: de siete a ocho de la tarde, diaria.

Segundo curso: de ocho a nueve de la tarde, diaria.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón a 29 de Noviembre 1938.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

LLAR CATALANA

Posa en coneixement dels associats que havent comprat els números 227, 3.048, 5.074, 5.076, 7.202, del sorteig del dia 22 de Deseembre, es vendran participacions de 2'50 ptes. a raó de 0'50 ptes. per número.

Aquestes participacions seran reservades peis socis fins el dia 10 del proxím deseembre. Passat aquesta data, seran venudes a qui les solliciti.
Mahó Novembre del 1938.
23 EL CONSELL DIRECTU

Es posa en coneixement dels associats que amb motiu de la campanya «PRO INVERNO», s'ha acordat que en els balls íntims d'aquesta Entitat els quals es venien celebrant gratuïtament i mentre durí aquesta, paguin una entrada de una peseta els socis i 0'50 pesetas les senyores a fi de contribuir a l'esmentada campanya.

La venta d'invitaciones tindrà lloc,

previa presentació del carnet, els dissabtes de 5 a 7 de la tarda i els diumenges fins a les sis; passada aquesta hora no's vendran més invitacions.—El Consell Directiu. 12

Tribunal Especial de Guardia de Baleares

En la tarde de ayer se constituyó dicho Tribunal para ver y fallar el expediente instruido por infracción del Decreto de subsistencias, contra Lucienne Rachel Suecoja y Antonia Gari Verger, las que fueron condenadas a la multa de 1000 pesetas cada una.

Comisión Central de Abastecimientos

En la sesión celebrada el día 23 del corriente se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

Aprobar de acuerdo con el informe emitido por la Ponencia Jurídica Económica, los balances siguientes:

De Mahón con un activo de pesetas 365.225'99 y pasivo de 335.305'20 pesetas, dando un beneficio de pesetas 29.920'79; y de Ciudadela con un activo de 334.073'68 pesetas y un pasivo de 302.579'23 pesetas, dando un beneficio de 31.494'45 pesetas.

Aprobar de acuerdo con la Comisión Permanente las normas que deben establecerse para la elaboración y recogida de queso en la próxima temporada.

Aprobar de acuerdo con la Comisión Permanente el reparto de 19.816 kilos de queso viejo, el cual se repartirá al público la semana del 19 al 25 de Diciembre próximo, entregándose 400 gramos por individuo y de una sola vez.

Referente al escrito presentado por la Comisión Permanente para que se autorice a las personas que tengan que trasladarse a la Península por necesidad, el llevarse alguna cantidad de legumbres secas, se acordó que al presentarse estos casos, se pida autorización para ello determinando las cantidades que cesen llevarse.

Aprobar la distribución de 50.000 kilos de sal correspondiendo un kilo por individuo.

Aprobar la distribución de 4.500 kilos de mallas de trigo para palomos a razón de 400 gramos por cabeza.

Aprobar la distribución de 5.000 kilos de conserva a razón de cien gramos por persona, la que será entregada al público la semana del 19 al 25 de Diciembre próximo.

Aprobar la distribución de 36.500 kilos de queso.

Aprobar la distribución de cien mil kilos de cloruro de potasa.

Aprobar la distribución de mil paquetes Maizena, regalados por la Compañía «Air France» entre niños de uno a dos años.

Tomar nota del nombramiento del representante por parte del Comité Comarcal de la C. N. T. de Menorca, recído en el camarada Miguel Síntes Florit, de Alayor, habiendo tomado posesión del cargo de vocal de esta Comisión Central, debiéndose notificar a dicho Comité la toma de posesión.

Aprobar el racionado propuesto por la Ponencia de Agricultura para el ganado de tiro y el del Ejército.

Vista la instancia presentada por el Cuerpo de Celadores de Predios pidiendo aumento de sueldo y el oficio de la Comisión Permanente, se acordó pasar éstos a la Ponencia de

Agricultura para que informe si o no procede dicho aumento.

Aprobar de acuerdo con el escrito presentado por la Comisión Permanente, el reparto de 5.090 kilos de almendras que tienen recogidas las Consejerías Municipales de Abastos, correspondiendo 100 gramos por individuo, al precio de 1'30 pesetas el kilo a la tienda y 1'45 al público.

A calviá de Mahón

Hallándose en poder de esta Alcaldía una partida de carteras, conteniendo diversos documentos, hallados en la vía pública por los ciudadanos siguientes:

Mateo Gual Martí; Guillermo Juanico; Encarnación Argón; José Síntes; José Suárez; Emilia Ruiz; Daniel Seguí; Isidoro Fernández Quevedo, las cuales no ha podido acreditarse a quien pertenecen, se concede un plazo de quince días, a partir de la publicación del presente anuncio en la prensa local, para que los que acrediten ser sus dueños, puedan pasar a recogerlas. De lo contrario, serán entregadas a los Establecimientos de Beneficencia Pública y Social de esta ciudad.

Mahón 28 de Noviembre de 1938.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

Secretariado Antifascista de Mallorca

Se recuerda a los afiliados que el próximo domingo día 4 a las diez y media de la mañana, se celebrará Asamblea General Ordinaria. Teniendo que cubrir los cargos de Vicepresidente, Tesorero, Vicesecretario y un vocal, se ruega la asistencia de todos.

SALON VICTORIA

MIÉRCOLES 6 tarde y 9'30 noche
Por última vez la grandiosa película

El secreto de vivir

Serán válidas las localidades despachadas para el miércoles día 23 del actual.

Sábado, Domingo y Lunes

Sesiones PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO, con el estreno PETER por Francisca Gaal

CINE CONSEY

SABADO a las 6 y 9'30 noche
DOMINGO a las 3'30, 6'15 y 9'30
MARTES a las 6

Grandes sesiones «PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO» organizadas por el Comandante de Guerra.

El pasatiempo cuartelero, de gran comicidad

Guerras del Cuartel

por Slim Sumerville (EL CORNETA)

Y la preciosa opereta americana

Vivamos esta noche

por Lillian Harvey, dirección del mago director de las películas de Grace Moore

Y una vez empezada la sesión nunca que suspenderse por causas de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación.

Leed y propagad

JUSTICIA SOCIAL